



CURICO La Prensa, Viernes 25 de Mayo de 1973 P.3 667119

# POETAS CHILENOS DEL SIGLO XX

DE CARLOS RENE CORREA

Carlos René Correa es un hombre de Rancagua, de figura enjuta y vivaz, afable y dicharachero, mo nacional, crítico literario de fina percepción y, por sobre todo, poeta. Los azules cerros rauquinos moldearon, como la grada de aquellos tierras, sus versos transparentes, cautos y sensílos. Nada en su poesía es estridente. Ella es apacible como las callejas y los esteros de su pueblo: "Lo bautizaron con nombre indio/ le dieron una calle y dos esteros/ la travesía, el puelche, el norte y el sur/ cantan en su corazón de pueblo/". En su tierra conoci el trigo/ los buyes, el carbón y la vendimia/ Rancagua tiene caserones viejos/ lechuzas y golondrinas/ El invierno devuelve a mis ojos/ la escarcha que ilumina su cielo/ Eran las violetas y los juncos/ la fragancia y el color de sus jazmines/ cazábamos chirigüas y zorales/ y encumbrábamos en su aire volantines/ Rancagua es un farol que se ha perdido/ en la sombra de mi pena y mi quebranto."

La cosecha literaria de Carlos René Correa es como la de las eras de su tierra, dorada, crujiente, bulliciosa de vida, de pájaros, de bueyes lentos, de sauces parsimoniosos, de ancianas de trajes oscuros en los largos corredores de Rancagua. Es así esta cosecha, porque Carlos René Correa jamás olvidó sus tierras.

En el presente otoño, y con el sello de Zig Zag, nos entrega en dos tomos "la antología más completa de nuestra poesía actual", pues no es menos su reciente obra "Poetas chilenos del siglo XX". Encierran los tomos lo más representativo de 217 poetas nacionales. La obra no es, de ningún modo, densa y asfixiante; todo lo contrario, ni se queda ni se pasa; cada poeta va precedido de una exacta, simple y certeza sembranza biográfica. A nuestro parecer es la antología invaluable para moros y cristianos, para entendidos y profanos. Los estudiantes encontrarán en sus páginas lo preciso en sus investigaciones.

En la antología encontramos la presencia de hombres de esta zona: Juan Mujica, Pablo de Rokha, Augusto Santelices, Matías Rafide, poetas que han contado de las serranías costinas, los valles sin salida, del legendario Mataquito, de las leyendas de brujas.

Carlos René Correa con sinceridad se refiere a su nueva obra: "Más vale pecar de generosidad que de avaricia, por ello en este libro hemos seleccionado a la gran mayoría de los poetas chilenos, muchos de ellos olvidados de críticos y antólogos. Su testimonio queda aquí junto a hermanos mayores y sus voces no se perderán en la historia de nuestra literatura nacional". Finaliza diciendo: "Se ha omitido toda erudición crítica; no se habla de escuelas o de grupos, contingente cronológico de ciertas épocas. Interesa solamente entregar al lector una valoración viva, serena, esencial y permanente de la voz poética de Chile".

Para el que guste caminar por los senderos luminosos de la poesía, será esta antología un libro de cabecera. A él habrá que recurrir no sólo como ayuda sino como deleite intelectual. El dinámico fundador del Grupo Fuego de la Poesía, el hombre de letras que lleva una aldea —su aldea— en el corazón, nos entrega el bello resultado de un prodigioso esfuerzo.

Oscar Ramírez Merino

## Poetas chilenos del siglo XX [artículo] Oscar Ramírez Merino.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Ramírez Merino, Oscar

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1973

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Poetas chilenos del siglo XX [artículo] Oscar Ramírez Merino.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)